Aprendizajes del Foro Justicia y Seguridad Huatusco, Veracruz 12 de agosto 2023

Este Foro se llevó a cabo en Huatusco, Veracruz. Se utilizó el formato de preguntas detonadoras del diálogo. En donde especialistas comenzaban comentando algunas de las estrategias que han ayudado en diferentes aspectos a la comunidad, y los participantes nutrían con sus aportes los aprendizajes.

A continuación, los principales aportes de los asistentes para el diagnóstico y la agenda nacional de paz, los cuales se unen a los aprendizajes de otros foros para comprender la realidad del país y por dónde están las sensibilidades de las comunidades.

Temática	Aportes para el diagnóstico	Aportes para la agenda
Reconstrucción del		
Tejido Social	El tejido social se ha fragmentado principalmente por la apatía de los ciudadanos y de los diferentes órdenes del gobierno en la resolución de problemas. No hay diálogo ni cooperación, sin embargo, esto no ha desanimado a los diferentes colectivos y organizaciones para buscar un mejor porvenir.	Hay dos puntos que resaltan en este aspecto. El primero, la importancia de sumar a las autoridades municipales en los proyectos locales impulsados por las organizaciones civiles, con el fin de hacerlos corresponsables de las necesidades de la comunidad. Se hace hincapié en la palabra CORRESPONSABILIDAD, pues el cuidado comunitario no es tarea de unos cuántos, sino de todos. En segundo lugar, la recuperación de espacios públicos es una iniciativa que cobra relevancia, pues permite tener puntos de encuentro en las colonias o comunidades, que a su vez permiten el diálogo y la resolución de conflictos.
Mediadores		Entre los asistentes, se reconoce y se impulsa el trabajo de las
		escuelas al ser puntos de
		•
		resolución de conflictos, y como

mediadores en sus comunidades.
Los participantes mencionan la importancia del perdón y la reconciliación. Cambiar un sistema punitivo por uno de justicia restaurativa y significativa para las víctimas, así como espacios de verdadera reinserción social para los victimarios.
Se reconocen dos aspectos fundamentales para lograr la paz en los territorios. Primero, la importancia que ha tenido el proyecto de Escuelita de Derechos Humanos, en donde los alumnos son formados en el conocimiento protección de los derechos que tienen como personas y comunidades, convirtiéndolos en sujetos activos en la toma de decisiones. Dos, se habla de la importancia de procurar la salud mental de las personas, pues muchos de los

internos, que atendidos de una
manera oportuna, pueden salvar
varias vidas.